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卷頭話語:「地上的商人」　by 耶利米 牧師  
 
 
今天想以、「地上的商人」為題來向大家傳講這次的訊息。 
在啟示錄裡，寫到了「地上的商人」這詞。 
就在下面章節中。 
 
啟示錄 18:3因為各國都喝她淫亂烈怒的酒醉了；地上的君王與她行淫，地上的商人因 
她奢華揮霍就發了財。」 
 
這裡寫到淫婦巴比倫時提到了「地上的商人」。讓我們來思考這句話的意涵。 
 
 

＜啟示錄提到「地上的」人們＞ 
 
 
啟示錄裡使用了特別的用詞跟關鍵字。 
這次就讓我們來看這當中關於地這一字。 
在此章裡頻繁地出現關於「地」這字，被使用於多處。比如下面章節內容。 
 
住在地上的人： 啟示錄６：１０ 
他們大聲喊叫，說：「聖潔真實的主啊！你不審判住在地上的人，給我們伸流血的冤
，要到幾時呢﹖」 
地上的眾王：啟示錄１７：２ 17:2地上的眾王都跟她行過淫；住在地上的人也都喝她 
淫亂的酒醉了。」 
像啟示錄裡頭多次提到關於地的字詞，好比地上的商人、住在地上的人、地上的眾王
等。 
 
像這樣有關於地的詞句都被重複。讓我們來考慮這其中的意涵是什麼。 
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＜主要我們了解比喻＞ 
 
 
在理解地上的商人這詞之前我們必須先理解的是，啟示錄裡面多有比喻跟謎語。 
聖經裡也記載主所說的話語裡頭含有比喻。如下。 
 
馬可福音 
4:33耶穌用許多這樣的比喻，照著他們所能聽慬的，向他們講道； 
4:34不用比喻，就不對他們講。只有單獨和自己的門徒在一起的時候，才把一切解釋
給他們聽。 
 
聖經描述主是「不用比喻，就不對他們講。」。 
所以說主的話語，跟這驗證基督的聖經裡充滿比喻。 
所以我們要全心全意渴求主讓我們能夠理解這比喻背後的道理。 
 

 
＜地上的商人這詞的比喻背後所藏的意涵＞ 
 
 
讓我們來考慮"地上的商人"這詞的比喻為何。考慮這詞之前先想想以下詞句就更加能
夠去了解。 
 
希伯來書 11:13這些人都是存著信心死了的，還沒有得著所應許的，只不過是從遠處看 
見，就表示歡迎，又承認他們在世上是異鄉人，是客旅。 
 
關於舊約的神的子民，信仰上的先祖—亞伯拉罕、以撒、雅各，說自己是在世上是異
鄉人，是客旅。 
亞伯拉罕是舊約以色列的祖先，是信仰路上的一位典範。 
根據新約聖經，新約時期的基督徒也是新約的以色列，所以我們基督徒也要繼承亞伯
拉罕的信念才是。 
也就是說，我們在世上是異鄉人，是客旅。 
地上的異鄉人跟客旅有著什麼意思？ 
就我認為，這是我們對這地的表態。我想這可以說是為一種態度? 
我們基督徒在這地生存是無關乎個人喜好所能決定的，在這世上生活、或上學、或上
班。只要是活著就不可能不接觸到這地，跟這世上無瓜葛的活著。 
但即便如此，我們基督徒該持有什麼態度，以及該用怎樣的態度面對這世界是極為重
要事。 
在這地居住該有的姿態，跟典範的行為是像下面亞伯拉罕那樣。 
 
希伯來書 11:9因著信，他在應許之地寄居，好像是在異鄉，與承受同樣應許的以撒、 
雅各一樣住在帳棚裏。 
 
 
亞伯拉罕、以撒、雅各在這地生活是像住在帳棚裏。 
也就是說即便他們住於地上，也是宣言說這並非定居之所，像是住在帳篷裡一樣，只
是暫住的，而不是在這地永居的。這就是異鄉人跟客旅的意思。 
而像這樣如異鄉人、如客旅般地在這地生存有個什麼樣的意涵呢? 



討論這裏頭藏有什麼意涵，不如說持有這樣的態度正與我們走的信仰之路有很大的關
係。 
如異鄉人、如客旅般的態度正是進入天國的條件。 
如下文所寫。 
 
希伯來書 
11:15如果他們懷念已經離開了的地方，還有可以回去的機會。 
11:16但是現在他們所嚮往的，是一個更美的、在天上的家鄉。所以，　神不以他們稱
他為　神而覺得羞恥；因為他已經為他們預備了一座城。 
 
神為旅居與地的亞伯拉罕、以撒、雅各準備了城。 
但如果持相反路徑而行的人則會如何呢？不以異鄉人、如客旅般自居，而是完全屬這
世界上的規則而走的基督徒又會如何呢？我有預感進天國之事岌岌可危，不，該說是
從文章中就可以讀出這後果的。 
 
而啟示錄所言的，地上的商人、住在地上的人、地上的眾王是跟像亞伯拉罕那樣的人
的對照組。 
也就是說，他們是定居與這地的，隨世界的價值觀跟思想而行。 
但讀了啟示錄就可以發現對這地的人們，並沒有提到好事。 
反倒是多處記述中暗示了會有制裁跟滅亡，如下。 
 
啟示錄 6:10 他們大聲喊叫，說：「聖潔真實的主啊！你不審判住在地上的人，給我們  
伸流血的冤，要到幾時呢﹖」 
 
 

＜他們所念想的只有地上的事＞ 
 
 
腓立比書描述了住在地上的人的思想，如下。 
 
腓立比書 3:19 他們的結局是滅亡，他們的神是自己的肚腹，他們以自己  
的羞辱為榮耀，所想的都是地上的事。 
 
讓我們來看腓立比書３：１８～２０這些章節吧。 
 
腓立比書 3:18 我常常告訴你們，現在又流著淚說，有許多人行事為人，  
是基督十字架的仇敵， 
 
這裡保羅說多數人「是基督十字架的仇敵」。 
 
與基督十字架為敵的行為是什麼？ 
我認為可以這樣來理解。 
主被架上十字架的理由是，毀滅我們有罪的肉身，讓我們從肉體跟罪當中
被解放。 
而與基督十字架的為敵而行的人，重視自己會毀滅的有著罪的肉身，那不



是背負著十字架的態度，這就是指著那樣想的人們。 
 
腓立比書3:19 他們的神就是自己的肚子，他們引以為榮的是自己羞恥的事 
，醉生夢死，迷戀著這花花的世界，最終將逃不出沉淪的結局。 
 
這裡寫到「沉淪的結局。」。 
所以這裡保羅說到的就是不將自己的肉身架上十字架，而是與耶穌基督的十字架為敵
而行的屬這地上的基督徒，他們的目的地不是天國、沒有永恆的生命，反倒是會自取
滅亡，進入地獄。這實在嚇人， 
不要愚信「只要是基督徒就絕不會下地獄」這事，而是該傾聽保羅的警告。 
 
「他們的神就是自己的肚子，他們引以為榮的是自己羞恥的事。」 
 
像這裡所說他們重視滿足自己的慾望，他們的神就是自己的肚子(慾望)。 
這樣的人們不是向著神，而是滿足肉體的需求，汲汲營營追求名聲跟榮華富貴。 
 
「迷戀著這花花的世界。」 
 
還寫到這樣眷戀肉身的人們所想的只有這地上的事。他們所在意的是這世上的評價、
地位跟經濟，心裡就是都想著這些。 
像這樣的一群人，所思所想都是這地上的事，就是聖經裡所說的「住在地上的人」。 
 
腓立比書 3:20 但我們是天上的公民，切望救主，就是主耶穌基督，從天上降臨； 
 
但是在這裡說到我們是天上的公民；也就是說，跟住在地上的人作為對照的就是天上
公民。 
換句話說，這暗示著我們若同住在地上的人那樣行，要成為天國的公民那就有困難
了。 

 
 
＜地就是無水所在＞ 
 
 
讓我們來看關於「地」聖經怎麼說。以下是創世紀裡關於地的記載。 
 
創世記 1:10 　神稱旱地為『地』，稱水的聚處為『海』。　神看這是好的。 
 
如聖經裡所寫，乾旱的地方，無水的地方稱為「地」。而水在聖經裡是比喻聖靈。如
下所寫。 
 
約翰福音 7:38 信我的人，就像聖經所說的，從他的腹中要湧流出活水的江河來。」 
 
所以地也就是比喻無聖靈之所在。而啟示錄裡面所說的住在地上的人、地上的眾王、
地上的商人等等，就是比喻沒有聖靈領引的基督徒們。 
 
 
 



 

＜巴比倫跟地上的商人＞ 
 
 
回到一開始的文章，啟示錄說到地上的商人跟巴比倫有關係。 
 
啟示錄 18:3 因為各國都喝她淫亂烈怒的酒醉了；地上的君王與她行淫，地上的商人因  
她奢華揮霍就發了財。」 
 
讓我們考慮看看吧。巴比倫就如同我們之前所討論到的，是在比喻美國的基督教會。 
而地上的商人所比喻的是屬這世界的牧師跟導師。他們沒有受到聖靈的牽引。 
商人就是做買賣的,就是交易換取，這詞跟贖罪有關。 
所以商人是在指跟贖罪有關，是比喻牧師、神父、導師。 
而屬這地、這世界的，不受聖靈引領的牧師們慕名而去大力幫助巴比倫、美國基督教
會的發展與繁榮，上述話語就是在說這事。 
 
所以從上面聖經所記章節中知道地上的商人，也就是屬這世界的牧師跟導師會接受跟
歡迎巴比倫，也就是美國基督教會。 
 
 
反言之，若無法察覺美國基督教會的屬這世界的謬論，把其他的靈當作聖靈而不自知
的牧師跟導師，他們在神面前就是地上的商人。 
他們無法看清美國、巴比倫的理由就是他們本身就是地上的商人，是屬於這世界的人
的原因。 
所以說關於巴比倫;美國基督教會，我們不該用人的觀點來看而該與神的觀點和聖經的
觀點來看。 
 
 
美國基督教會就人類的出發點來看或許會覺得是理想的教會，有教導性的。 
但是在神面前這樣的教會卻是屬地的。並且在神面前，這樣屬地的教會是受到審判跟
罰則的對象。 
而接受了這樣教會的理論跟靈的牧師及導師是不管在人前受到多大的表揚在神看來就
是可恨的地上的商人。就是說不過就是個追逐這世界而行的牧師跟教師而已。 
 
巴比倫；就是美國基督教會屬這地，是屬這世界的這事一點也不誇張，是事實。 
美國基督教會的特徵，趨勢非常明顯就是跟著這世界的流行走。 
比如在美國被吹捧起來的榮耀再臨小說或是受難前被舉說都是證明。 
尤其是後者就是為了迎合不想受難的屬這世界的基督徒而創出的教條。 
 
而美國基督教教會的音樂也取用流行樂，由有著刺青的屬這世界的歌手來主唱。 
而且美國基督教會也開始接受了離婚、同性戀、刺青。 
簡直就是漸漸地步入這地的作法，把屬世界的事物規則帶入教會。 
這事由神的觀點或聖經的觀點來看都是個大問題， 
雖然是個大問題，但是地上的商人；就是牧師跟神父還有導師並沒看到問題。 
他們的眼蒙了霧，不懂得到底問題出在哪，不如說自己往褻瀆神靈的方面前進。他們
就是瞎子。 
 
如次這般巴比倫；美國基督教會的思考跟趨勢都跟住在地上的人所行所想一致。 



要知道若像這樣，同這世界的步伐前進的巴比倫；美國基督教會將在未來的某日，一
夕之間滅亡。如下所寫。 
 
啟示錄 18:8 因此，在一日之內她的災難必然來到，就是死亡、悲哀和饑荒；她還要在  
火中被燒掉，因為審判她的主　神是大有能力的。 
 
 
我們該敬畏主行在信仰的路上。 
 
―完―  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

體悟時代:「藏匿在孩子身邊的魔法陷阱」　by H. F 
  
 
 
在現今時代心理學跟臨床心理學給人們帶來極大的影響，多數人在遇到人生的難題跟
心理的問題時會考慮用心理學來採取對策。 
而就向心理學的專業人員尋求協助。 
那麼心理學到底是什麼呢？ 
心理學成為現今熱門的一門學問。 
多數出版物都跟心理學有關，而大學的心理學科也有人氣，再者，心理學的講座跟諮
詢講座也是非常熱門。 
而心理測驗我想大多數的人都有玩過吧。 
 
人們期望著，想去了解自己以及他人的心思，心裡的煩惱跟日常的問題也想嘗試用心
理學來解決。 
多數的男女老幼來跟心理諮商師諮詢心理建議。 
 
教會裡也有用心理學作為基礎來做輔導。 
而美國的多處教會也用心理學作為基礎來做輔導，也向有煩惱的人們介紹跟教會毫無
關係的臨床心理。 
 
關於人心，從以前就有很多人開始探討至今。在以哲學形式開始於希臘時代，心理學
在19世紀後以一門學科被成立。 
其中給於精神外科醫生弗洛伊德、榮格、阿德勒有很大影響。而受榮格、阿德勒、弗
洛伊德的影響也很大。弗洛伊德提出人的行為是來自心理內心的，就是「無意識」的
學說，以夢的解析來探詢人心。 
弗洛伊德是無神論者不認為神的存在。他認為宗教是個幻想，與基督教對敵。 
雖說榮格也是牧師的兒子但他喜歡神祕學不相信耶穌基督。 
榮格受神祕學的影響，加上受到心理學的影響他們是不相信耶穌。 
透過這樣反聖經的思慮當基底的心理學來解決問題是明智的選擇嗎? 
 
馬可福音 
7:20 接著祂又說：「從人裏面出來的，才會使人污穢。 
7:21 因為從裏面，就是從人的心裏，發出惡念、淫亂、偷盜、兇殺、 
7:22 姦淫、貪心、邪惡、詭詐、放蕩、嫉妒、毀謗、驕傲、狂妄； 
7:23 這一切惡事，是從人裏面出來的，都能使人污穢。」 
 
這章節所記，聖經提到，人有著自身無法改變的罪惡性質。 
而自己無法解決的罪的問題要透過在神面前的認罪悔改得到救贖，從罪當中被釋放。 
 
但是以心理學的觀點，問題原因在於生長環境或雙親或是人際關係，考慮的是這些外
在的因素。 
靠自己而非耶穌，企圖去建立愛自己、自尊心、自我價值、自我形象建立、自我實等
這些問題。 
沒有發覺到罪，沒有向神認罪悔改，沒有從罪當中獲得真正的解放，心理學讓人遠離
了在神面前「認罪悔改」。 
 



心理學靠著人的智慧去治癒內心那過去的自己，把罪跟錯轉嫁到環境跟周遭的人事物
，不讓人去察覺在內心的惡。 
 
而且，不靠神，而是相信自己有價值的這種自我肯定的「自尊心」來自救。 
基督教會的教理跟以這世界的智慧為基礎的心理學的觀念有所牴觸。 
但是絕不能夠隨波逐流的。 
就像羅馬人書 第12章第2節所寫你們不可追隨世界的潮流。屬這世界的智慧的心理學 
或心理療法，跟聖經的教誨恰好相反。 
現在在美國教會也多用心理學當基底來輔導。 
 
在美國基督教會有諮詢協會。基督教所言的諮詢是把心理學跟聖經混合一起的。 
 
心理學誤譯了聖經，聖經被用來正當化心理學的想法跟概念。迷惑的言語帶離人們接
近真理。 
那是，不在主面前認罪悔改，而是自我肯定的「自尊心」這樣的假福音。 
 
信眾要警戒這樣複雜地混著心理學的思考，要小心不要被心理學背後的神祕學給迷惑
了。 
要藉智慧看清這複雜的迷惑人的把戲，清楚把握真理。 
 
聖經教導給人的教理是，所有人都是有罪的，而要得到救贖的唯一方法就是透過耶穌
基督跟神和解。 
 
約翰福音 
14:26 但保惠師--就是父上帝因我的緣故，所要差來的聖靈，會把一切的事情，以及我 
對你們說過的話，教導你們，提醒你們的。 
 
如同這裡所說，真正的諮詢是存在的。那就是聖靈。 
跟心理學那樣與這世界上的智慧結合的不同，聖靈是來自神自身的智慧，耶穌基督可
以為真正有煩惱的人作諮商的不是嗎。 
 
―完― 
 
 


